

Progresamos Nuevo barrio en esta capital

Todas sus casas serán uniformes

Don Francisco Canet proyecta fundar un nuevo barrio en esta capital.

Para ello abrirá en calles la finca que posee en el barrio del Pacífico.

Esta finca la cierran las calles 3ª y 6ª Sur, la avenida 14ª Oeste y la vía al Pacífico, y comprende 15 manzanas próximamente.

Las calles que en ella se abrirán serán la prolongación de las que siguen al Sur del Banco de Costa Rica (4ª) y del Palacio de Justicia (6ª) y de las avenidas 14ª, 16ª y 18ª Oeste.

Una vez trazadas estas nuevas calles, el señor Canet dividirá en lotes su propiedad, en los cuales construirá casas, para venderlas con facilidades de pago.

Estas casas, serán construidas a un mismo estilo y diferenciarán solamente en tamaño y por consiguiente, en precios.

La Compañía Nacional Constructora será la encargada de

construir esas casas y actualmente estudia el proyecto para formular el respectivo presupuesto

De manera, pues, que éste nuevo barrio, que desde ahora bautizamos con el nombre de *Barrio Canet*, presentará un aspecto uniforme, debido al estilo de sus casas, que serán en forma de chalets, lo cual lo hará sumamente encantador.

En el centro del barrio construido en este barrio resultarán sencillas, pero muy elegantes e higiénicas y acreditarán una vez más a la Compañía Nacional Constructora, a cuyo cargo están dichos trabajos, como dijimos arriba.

En el centro del barrio construirá el señor Canet su chalet, a igual estilo de los demás.

Aquellos que no quieran comprar el chalet ya construido, podrán adquirir el lote de terreno, pero quedarán comprometidos a hacer su vivienda a estilo semejante de las demás.

Reformas constitucionales en el Congreso

EL DEBATE DE AYER

A las 2 y 1/2 p. m. se abrió la sesión.

—Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

—La Junta de Caridad de San Ramón solicita un auxilio de cinco mil colones para el hospital de aquella ciudad. Pasó a informe de una comisión.

—El Poder Ejecutivo presenta un proyecto de ley de vagos con el fin de hacerla más práctica y eficaz. Pasó a estudio de la comisión de Gobernación y Policía.

—La Municipalidad de Puntarenas solicita se le autorice para vender un solar de su propiedad.

Mato Valle.—Hace moción para que se le dispensen los trámites a este asunto. Aprobada.

—La comisión de Hacienda informa favorablemente en el proyecto para incluir en el presupuesto unas partidas de auxilio a Naranjo, Grecia y La Unión. Se ordenó publicar este dictamen.

Hernández Sánchez.—Presenta una solicitud de varios distritos de la Comarca de Limón, a fin de que se le erija en cantón. (Estrada, Matina, Zent, Río Blanco, Veintiocho millas etc). Admitida y pasó a comisión.

—El Ejecutivo presenta un contrato celebrado con unos empresarios para establecer un servicio de transporte por medio de automóviles entre San Ramón y el lugar más adecuado de la línea del ferrocarril al Pacífico, pasando por Palmares y Atenas.

Pasó a la Comisión de Caminos.

—Fue leído el proyecto de reformas constitucionales. (Primer debate).

Rodríguez (Rafael).—Lee una parte del manifiesto del Jefe del Partido Civil, en la parte que alude a la fecha que se designe para las elecciones presidenciales. El mismo diputado lee también la circular del Ministro de Gobernación. Se refiere a la vez al artículo 97 de la Constitución que señala el primer domingo de abril para esa elección y

concluye haciendo moción a fin de que la Cámara nombre una comisión de cinco diputados para que informe al respecto y fije de una vez la fecha de las elecciones.

Briceno.—Lee varios artículos de la Constitución del Estado y hace ver que anticipar la fecha de la elección, sería irse temerariamente contra el texto fundamental.

Pupo.—Habla en el mismo sentido y aboga porque siempre haya política, ojalá los cuatro años enteros.

Jiménez (M. J.).—Esta proposición de Rodríguez viene a cristalizar la expectación de la gente política de Costa Rica. Es digna, pues, de consideración y el punto debe estudiarse y resolverse.

Zúñiga M.—Opina con Pupo porque las luchas de la democracia vigorizan los espíritus. Está de acuerdo con la proposición de Rodríguez.

Admitida.

Hubo un receso como de 15 minutos durante el cual todos los diputados formando diferentes corrillos discutían acaloradamente el asunto:

«Yo no voto por comisión alguna» decían unos. «Yo sí» replicaban otros.

Continuada la sesión se procedió a la elección de los cinco miembros de la comisión informadora, resultando favorecidos los diputados siguientes:

Manuel de J. Jiménez, Ezequiel Gutiérrez, F. Aguilar Barquero, Juan Rafael Arias y Tobias Zúñiga.

Alfaro Saborio y Castaing, Presentan un proyecto autorizando al Ejecutivo para que gaste hasta cincuenta mil colones para un camino al cráter del Poás. Admitido y pasó a comisión.

Dictamen favorable a la casa de Refugio, en que se le da personería legal.

Primer debate al auxilio para un hospital nacional en Limón.

A las 4 p. m. se levantó la sesión.

Personales

Para Las Mesas salió don Juan Rafael González.

—Para Cartago don Carlos Peralta E.

—Deseamos feliz viaje a doña Emilia C. de Volio quien se dirige a Estados Unidos y Europa.

—Para Santiago (línea a Limón) salió don Arturo Esquivel.

—Para Cartago doña Agustina P. de Castro.

—Para Peralta don Rafael Machado L.

—De Cartago regresó la señora María Teresa Segreda.

—Procedente de Tacares se encuentra en esta capital pasando una corta temporada, la apreciable señora doña Ester Pinto de Machado, a quien saludamos atentamente.

—Ayer salió para Cuba el respetable anciano don Hildebrando Martí. Deseámosle feliz viaje.

—Para Limón siguió don Ignacio Figuls.

—Delicada de salud se encuentra doña Florinda de Odio. Deseamos su pronto restablecimiento.

—De Limón regresó don Gustavo Pradilla.

—Para Cartago salió don Prudencio Odio.

—Para la costa del Atlántico el señor don Francisco de la Paz.

—De Peralta regresó el doctor don José M. Barrionuevo.

—De Turrialba don Chilo Quesada.

—De Limón doña Carmen Güel v. de Fernández.

—De La Línea don Edgar Ponton de Arce.

—De Limón el Lic. don Adán Saborio.

—Para Cartago partió doña Agustina Quirós v. de Bonilla.

—De gravedad continúa la apreciable señora doña Ernestina v. de Sothers. Lo sentimos.

—Para Escasú salió la señora Rafaela Azofeifa.

Páginas de ayer

Jimenismo y Fernandismo

Ha circulado entre los electores jimenistas de la provincia de San José, la siguiente carta:

Señor don X X.

Elector de la provincia de San José P.

Señor: A fin de evitar, en lo posible, que móviles puramente políticos estorben en el Congreso el desarrollo de la trascendental gestión administrativa y democrática del Gobierno que preside el Lic. don Ricardo Jiménez; de procurar la mayor armonía entre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo; de presentarnos como partido bien organizado que, dentro de la legalidad reinante, persigue el engrandecimiento y la tranquilidad de la Nación, y de obtener tales propósitos mediante la disciplina requerida para el éxito dentro del sistema de voto proporcional que impera en la vigente Ley de Elecciones, se ha firmado una acta por todos los electores Jimenistas de la provincia de San José, prometiendo votar en las próximas elecciones de diputados por la lista de candidatos emanada del verdadero Jimenismo. Para formular la lista que, de acuerdo con el compromiso suscrito, se presentara el día de las votaciones, domin-

go 7 de abril próximo: para seguir el democrático procedimiento de consultar el criterio de la mayoría de electores y de procurar en la elección la mayor uniformidad, — único medio de hacer sentir, de manera efectiva, la acción de los partidos en los altos destinos de la República, — nos tomamos la libertad de suplicar a Ud. se sirva enviarnos una lista de personas jimenistas que, a su juicio, pueden representar en la Cámara a nuestro Partido.

Debemos advertir a usted que los diputados que hay que elegir por la provincia de San José son 10 propietarios y 4 suplentes; que el orden de colocación de los candidatos que se presenten se tomará en cuenta para la formación de la papeleta definitiva, y que de conformidad con el compromiso suscrito, la lista que se formule debe comprender nombres de personas exclusivamente Jimenistas, puesto que el fernandismo se mueve independientemente y presentará su lista por separado, en pugna con la nuestra.

Con protestas de distinguida consideración, somos de usted atentos s. s. y correligionarios, A. GONZÁLEZ SOTO.—C. DURÁN. F. AGUILAR B.—TOB. ZÚÑIGA MONTÚFAR.

Mejora el Sumo Pontifice

ROMA.—En el Vaticano se ha hecho la declaración pública de que si por dos días más continúa la mejoría que se viene observando en el estado del Papa Pío X, será considerado como convalescente.

El médico, que estaba de turno de visita, encontró hacia la media noche que Su Santidad estaba muy aliviado de la tos asfixiante que hasta ahora, tanto le quebrantaba.

DE TODO UN POCO

En un hotel de alguna monta, tuvieron su más y su menos el cocinero y el patrón. El primero le dió una bofetada bestial al segundo y éste a su vez con-

testó con otra que si no la superaba por lo menos si la igualaba: ojo por ojo, diente por diente.

—María Espino se presentó a la Policía reclamando un pañolón que ella estima en \$ 35-00 y que dice le fue sustraído de su casa en momentos en que ella estaba ausente.

—Ayer llegó procedente de San Ramón la enferma Elena Villalobos. Fue llevada al hospital de San Juan de Dios.

Dr. M. H. SALAS

OPTOMETRISTA y OPTICO



Exámenes de la vista

Lentes y aros de todas clases y calidades

Frente al Parque Central
Contiguo a la Fotografía de Paynter
TELEFONO N. 929

LA PROXIMA TEMPORADA EN EL TEATRO MODERNO

MARIA MURILLO DE U.
Característica

El Gobierno autoriza la propaganda política

Exigese neutralidad a las autoridades

Ayer fué transmitida a todas las autoridades de la República la siguiente circular:

San José, 6 de mayo de 1913.
Señores Gobernadores y Jefes Políticos:

Empeñada como está la lucha política previa al nombramiento de Presidente de la República, ha sido consultada está Secretaría acerca de si es o no el caso

de aplicar inmediatamente la disposición del artículo 131 de la Ley Electoral vigente que limita a los últimos cuatro meses precedentes al día de las elecciones de primer grado las manifestaciones y trabajos públicos preparatorios.

Como quiera que estando en vías de trascendental reforma los textos fundamentales y la ley reglamentaria sobre elecciones, no sería dable determinar

cuándo comenzaría a contarse el dicho término de cuatro meses, en el deseo de contribuir a una mayor libertad y así acatar mejor las garantías constitucionales de reunión y de discusión, el Gobierno Ejecutivo quiere que se permitan desde luego aquellos trabajos y manifestaciones, bajo la precisa condición de que en ellos reine siempre el orden más riguroso, de que las reuniones deben ser avisadas con 24 horas de anticipación a la respectiva autoridad de policía y de que en lo demás se cumplan las reglas establecidas por los artículos 134 a 137 inclusive, de la ley citada.

Es del caso decir a Ud. y por su medio a los subalternos de su dependencia, que si el Poder Ejecutivo exige de todos sus empleados completa abstención en los manejos electorales, en mucho mayor grado la reclama de aquellos que ejercen funciones de autoridad y por lo tanto espera que Uds. no torcerán en lo más mínimo el camino de severa neutralidad que él se ha trazado.

Soy de Ud. atento servidor.

C. M. JIMÉNEZ

Entrevista con el Licenciado don Bernardo Soto

Hoy contestará a sus partidarios

Ayer visitamos al Licenciado don Bernardo Soto, con el objeto de saber si aceptaba o no la candidatura para la Presidencia de la República que un pequeño grupo de sus amigos le ofrece.

El señor Soto mostróse sumamente reservado. Sin embargo, nos manifestó que hoy, después de conferenciar con algunos de sus allegados, resolvería.

Al interrogarle nosotros que si no creía que dividir la opinión era agregar al fernandismo unas pocas probabilidades a las muy exiguas con que cuenta por hoy, nos dijo que si había algo de eso, pero que él suponía que el fernandismo de ningún modo puede llegar.

El señor Soto se negó a hacer más declaraciones.

Dr. LOPEZ CANTILLO

En la tarde de ayer estuvo visitando nuestros talleres y oficinas, el Dr. don José López Cantillo, Médico del Pueblo de Esparta.

Antes de despedirse dicho facultativo, se expresó en sentido muy favorable acerca de los progresos y adelantos obtenidos por nuestra Empresa.

Lo saludamos atentamente.

Marítimas

Hoy a las 10 a. m. ancló, procedente de Colón, el vapor inglés «Heredia». Pasajeros: Celia v. de Zeledón, Luis Valenzuela, Berta y Hortencia Montealegre, Jorge Jiménez, David King, Arthur Writh, Philip Knorolton, Delta Wallet, Juanita Cortés, Robert Cortés, Henry Hamlin, William Lyurg señora y 2 niños, Pedro Vivas, Mabel Johns, Thomas Marshal señora y niños, Luis Paz, Enriqueta Salazar, Alberto Maduro, y 9 en cubierta; correspondencia, 6 sacos; sin carga. Consignado a la United Fruit Co.

Peligro inminente

La Escuela de Mauro Fernández se está refaccionando sin procurarse en absoluto del peligro inminente que corren tanto los niños como el profesorado de ese plantel.

Nosotros esperamos que el Gobierno dicte alguna medida que garantice la vida de los niños, hoy en peligro, debido a la reparación que se le está haciendo al edificio.

Teatro Variedades

— Jueves 8 de mayo —
Excelentes tandas para esta noche. Magníficos estrenos.— Un gran actor de siete años, en la aplaudida película cómica

EL SUICIDIO DE BEBE

El conmovedor drama en colores *Clemencia de Isabel*, *Princesa de Heristal*. El notabilísimo mimico francés Severin en la preciosa comedia en colores *Pierrot mistificado*

Próximo debut de la eminente artista

ROSITA REALI

Pronto se estrenará el sensacionalísimo drama social, de éxito extraordinario, *Historia de una pobre niña*.

Cuatro partes y 1.500 metros de longitud.

Vistas para hoy

(Ordinario).—Arturo U. Hernández contra Graciela Guerrero a la 1 p. m.

(Ordinario).— Angelina Salazar de Mc. Adam a las 2 p. m. Sbla 2ª.—Ramón Bermúdez Sequeira a la 1 p. m.; José Quesada ú. ap. 2 p. m.

Casación.—Francisco Figueroa Cortés a la 1 p. m.

Continúa temblando en Grecia

Aviso al público que tengo a la venta en el centro de la ciudad de Grecia mi establecimiento «La Estrella del Norte». Es un magnífico negocio para una persona que quiera trabajar. No cuenta más que con una existencia de \$ 2,500.00 próximamente, de la que recibirá parte al contado y el resto a plazos. Una persona de trabajo encuentra aquí una oportunidad de hacer un brillante negocio. Para precio y condiciones entenderse con su propietario.

RUPERTO CASTILLO G.
Grecia, mayo 7 de 1913.

Crónica de la República

Río Segundo

Insisto en que debe aumentarse la Policía de este pintoresco pueblo, llamado en no lejano día a ser de los primeros de la provincia de Alajuela, por su posición topográfica, por la fertilidad de sus tierras, por sus buenas vías de comunicación, sus magníficos planteles de enseñanza, donde se educan 50 niños de cada sexo y su templo que no deja que desear. A última hora está en licitación la construcción de una Casa Municipal. La magna obra de la cañería (que no en lejano día veremos coronados nuestros deseos, de tomar agua pura y cristalina) es otra necesidad sentida en este rico pueblo. Pero es palpable necesidad, por lo mismo, la de aumentar el Cuerpo de Policía, para corregir tanta corrupción, como la que aquí hay, la cual se manifiesta en casas de juegos prohibidos por la ley; en la continuada burla a la ley de licores; en los escándalos que se forman debido a la falta de vigilancia que ponga remedio al mal. Los menores invaden los establecimientos; montan en los trenes que pasan durante el día, que bien puede el día menos pensado registrarse una desgracia; y la mayor parte de ellos son jugadores que todavía van a la escuela.

Rogamos, pues, al señor Ministro de Gobernación engrosar el número de azules, que cuiden y velen por los intereses del barrio.

El domingo estuvieron dos policiales de Alajuela, enviados por la Comandancia para evitar escándalos. Ojalá el Coronel Chacón no se olvide de mandar todos los domingos un piquete de policía a Río Segundo, de lo cual quedaremos muy agradecidos.

CACHIFLIN.

Atenas

La iglesia está de gala, el pueblo de plácemes, y el señor Cura muy satisfecho con el nuevo maestro de música que ha recibido la capilla. Es innegable que don Manuel Mora es por mil títulos lo suficientemente apto para este cargo y más que la mayor parte de ellos. Yo me los reservo en el fondo del tintero dejando que el tiempo se encargue de decirlos. Pero sí diré que canta admirablemente y toca el piano con una habilidad poco común.

Viene el señor Mora, haciéndose cargo a la vez de la Secretaría de la Jefatura Política de este Cantón, puesto que dejó vacante don Rafael Pérez Sandoval.

Ya van notando en Mora los atenenses, un hombre necesario para el pueblo y no está lejano el día en que sabrán apreciarlo en lo que vale.

Ustedes debieran haber hecho lo posible por evitar que el amigo Mora los dejara y si nó que lo digan los aventajados discípulos de una orquesta en la cual supo él poner su nombre muy en alto.—CORRESPONSAL.

Cartago

Exámen

La apreciable señora doña Josefina Jiménez de Campos, quien ha prestado por varios años sus importantes servicios a la enseñanza primaria, presentó últimamente un lucido exámen para optar el certificado para maes-

tra de cocina. Dada la laboriosidad de esa maestra competente y asidua, no podemos menos que enviarle las más calurosas felicitaciones.

Cañería

Los habitantes del progresista barrio de Guadalupe están de plácemes con motivo de que en breve se llevará a cabo la realización de una grande e importante obra, cual es la cañería. Si, muy justa razón tienen aquellos honrados moradores para estar sumamente satisfechos, pues se trata nada menos que de realizar una obra tan beneficiosa como es la provisión de buena agua potable.

Ejercicios

Los ejercicios religiosos, de la Asociación de Hijas de María, se están celebrando durante este mes, con mucha pompa y solemnidad, en la Iglesia del Convento, pues siempre los Padres Capuchinos se esfuerzan notablemente por el fomento del culto de la Inmaculada.

Los mismos Reverendos acaban de recibir de Europa unas suntuosas y artísticas ventanas que en breve serán colocadas en dicho templo, el cual será gala y ornato de esta ciudad.

Peregrinación.

Los alumnos de las escuelas oficiales, irán hoy al Cementerio de esta ciudad en peregrinación, llevando sendas coronas a las tumbas de las víctimas del terremoto, con motivo del tercer aniversario. Es en extremo simpática y plausible la idea de los señores maestros, quienes se preocupan por conservar en la tierna memoria de sus discípulos el recuerdo viviente de aquella asombrosa hecatombe.

Falta una autoridad

Ya una vez dijimos que los vecinos del lejano pueblo del Tablón estaban quejosos por carecer de una autoridad civil, o sea de un Agente de Policía. Expusimos también los motivos que impulsaban a aquellos vecinos a hacer dicha petición; pero todavía no se ha hecho nada a ese respecto. No sabemos, pues, a qué atribuir ese grave descuido del señor Gobernador, siendo como es en efecto una persona tan cumplida y activa. Hay que tomar en cuenta que aquel es un pueblo donde dejan mucho que desear la moral y buenas costumbres, y que, por lo tanto, hay que subsanar urgentemente esa necesidad.

Personales

El cumplido y laborioso artesano don Gerardo Abarca se encuentra desde hace algunos días con su salud bastante quebrantada. Que mejore pronto son nuestros sinceros deseos.

También está enferma y se encuentra en una de las casas de salud de la capital, la señora esposa de don Alejandro Sánchez, actual Agente de Policía de Cipreses.

—Para Turrialba partió nuestro amigo don Delfín Sáenz, donde piensa radicarse.

—En vía de negocios han estado en ésta las siguientes personas: don José Madriz, Subinspector de Hacienda; don Agapito Gómez, comerciante de Tierra Blanca; don Leovigildo Rodríguez, idem de Orosi.

—Salió para La Junta don Isidro Campos, lugar donde está empleado.

CORRESPONSAL

Sastrería de Gonzalo Artavia

Calle de la Estación

La única Sastrería

que trabaja el verdadero estilo americano

Mayo 8.—1 m. alt.

Inglaterra y Francia

GRAN SASTRERIA Y TIENDA

ARTICULOS PARA CABALLEROS

Se acaba de recibir un magnífico surtido en géneros para señora, a precios sumamente económicos. Especialmente batistas finísimas a 25 céntimos vara.

❖ Cuellos, corbatas, camisas, tirantes, etc. ❖

José Vicedomini

Avenida Central • Frente al Banco Anglo

Carpintería y Ebanistería

de Odilón Gntiérrez Valverde

Fabricación de toda clase de muebles, puertas y ventanas

Precios económicos

Se atiende todo trabajo con prontitud y esmero

Garantiza su trabajo ❖ ❖ ❖ Elegancia y buen gusto

Situada 100 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de don Lesmes Jiménez, Paso de la Yaca

Mayo 8.—Alt.

J. J. JULIA & Co. CARL GEO HEISE

4 Stone St. HAMBURGO

NEW YORK Alemania

Representante general para Costa Rica:

JOSE R. HERNANDEZ

Apartado No. 898 Teléfono No. 349

100 varas al Norte del Almacén Steinvorth

Me hago cargo de toda clase de agencias y comisiones. Se reciben muebles en consignación o se compran, pagando los mejores precios. Compra y venta de libros.

Antes de hacer sus compras pase a mi establecimiento, donde obtendrá, a PRECIOS OCASIONALES, toda clase de artículos, de preferencia.

MUEBLES.—Cuento con una gran existencia.

Oportunidad

Se vende en GUADALUPE una propiedad a cien varas al Sur de la Iglesia. Tamaño aproximado: 12,500 varas cuadradas. Se vende el todo o por partes y se dan comodidades para pagarla. San José, 4 de mayo de 1913.

RAFAEL ALVARADO GONZALEZ

Jardinería "La Flor"

Alfredo Brade

Banco Mercantil de Costa Rica

Capital pagado ₡ 1.500,000-00 • Reservas ₡ 279,550-19

Este Banco verifica toda clase de operaciones bancarias, compra y vende Letras de Cambio y

TRATA A TODOS SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD

Reconoce intereses sobre depósitos a los tipos siguientes:

EN CUENTA CORRIENTE.	
siempre que el saldo sea mayor de ₡ 250-00 al Haber.	6 % anual
EN CERTIFICADO DE DEPOSITO	
A la vista	6 % anual
— un mes de plazo	7 — —
— tres meses de plazo	7 1/2 — —
— seis — — — —	8 — —
— un año de plazo	8 1/2 — —

Invita su cuenta y negocios asegurándole satisfacción completa

El nuevo tipo para Cuentas Corrientes regirá a partir de abril 1° de 1913

Horas de despacho

Lunes a viernes, de 7.30 a. m. a 4 p. m.
Sábados de 7.30 a. m. a 4 p. m.

San José, 31 de marzo de 1913.

DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO

En nuestro DEPOSITO ofrecemos al público grandes existencias de maderas de Orotina de la mejor calidad y a precios sin competencia, elaboradas en el Aserradero que tenemos antes de la Pacific Lumber Co. Nuestro tablancillo, tablilla y traslapo, nadie lo iguala en su elaboración.

Al lado Sur del Teatro Nacional ❖ ❖ ❖ Apartado 853.

Enero 6.

Casa de huéspedes

para familias hispano-americanas en Nueva Orleans E. U. A.

1227. St. Charles Avenue.

Magníficas habitaciones. Cocina superior. Punto muy céntrico, cerca de tiendas, almacenes y bancos. Precios módicos. Teléfono: Jackson, 1179. L. Dirección por cable: MAGER.

MISS ALICIA REGAN.

PROPIETARIA.

El afianzamiento

de la

República en China

Yuan Shi Kai vence en los

comicios

Las elecciones

Ya se efectuaron en la Gran República China las elecciones generales.

Por primera vez la más joven de las Repúblicas y el más viejo de los pueblos de la tierra, ha ejercitado el derecho del sufragio para elevar a la primera magistratura de la nación a uno de sus ciudadanos.

El vencedor

Según nuestros informes, en las elecciones triunfaron los nacionalistas, que acaudilla el mayor general Yuan Shi Kai, insigne estadista a quien la voluntad del pueblo chino ha ratificado de nuevo su confianza, elevándolo al más alto cargo de la República.

La generosidad del héroe

La figura más saliente de este notable acontecimiento social, lo es la personalidad admirable, brillante, del Apóstol de la República, doctor Sun Yat Sen, quien ha decidido, con un acto patriótico, que ha hecho más formidable su fama, el futuro de la Gran República.

China entera le ofreció a ese glorioso joven la primera magistratura de la nación, honor al cual renunció Sun Yat Sen, por entender que las virtudes patrióticas y la energía del gran estadista chino Yuan Shi Kai le habilitaban para realizar la obra inmensa de regenerar, por medio de los principios de la democracia, al pueblo más antiguo de la tierra.

Ante un acto de tal desinterés, Sun Yat Sen se ha convertido en el símbolo viviente de la República, hasta donde no podrán llegar nunca, para empañar su historia inmarcesible, las pasiones de la política.

Regalo

Bien se puede decir que lo es comprando al precio de:

₡ 4-00 cajuela de semilla de guinea y ₡ 3-50 la de gengibrillo o «grama».

Unico depósito: 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico. Apartado de correo 173 y Teléfono 360.—ERNESTO VALVERDE.

ESTUDIO FOTOGRAFICO

— de —

C. A. ROCKE

Situado en la esquina entre la Avenida 5a. y Calle 5a. Apartado de Correo Núm. 305.

Retratos • Grupos Vistas • Tarjetas

Espléndido surtido de Postales

Puerto Limón.—C. R.

Agr. 14.

Junta General

El domingo 11 del corriente, tendrá lugar una Junta General extraordinaria de la Sociedad Española de Beneficencia, a las 2 y 30 p. m. en el local del Centro Español, en la que se tratará de la reforma de Estatutos y algunos otros asuntos de interés particular.

Por tratarse de reforma de Estatutos se requiere la asistencia de 100 votos.

Ya está al llegar

el magnífico coche fúnebre

"Especial" que ha pedido la conocida

FUNERARIA DE A LANDERGEN

Aunque actualmente contamos con los mejores coches que hay en el país, no hemos omitido gasto alguno en poner a la disposición del público el mejor coche fúnebre que se ha hecho en los Estados Unidos, de estilo completamente moderno y arte exquisito.

En nuestra casa encontrará Ud. lo mejor en cajas mortuorias, catafalcos, arreglos de iglesia, coches etc.

Para usar de nuestros servicios tome en cuenta esto. Nosotros no ponemos precio a nuestros servicios. El cliente pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

Ojo.—Esta casa no tiene agentes. Apartado No. 10. 22 Abril

Ocasión

Por no poder atender debidamente, a causa de salud, se ven de un establecimiento de

VINATERIA
TAQUILLA
PULPERIA Y
FERRETERIA

Situado en el centro y costado Norte del Mercado de Cartago.

Para informes escríbase al apartado 515, en esta ciudad.

San José, abril 10 de 1913.

1 m.

IMPRESA NUEVA

MARTIN Y MATAMOROS

Propietarios

Calle 2.^a, Sur, Número 65

Contiguo á la Alhambra

Contando con materiales magníficos, cuidadosamente escogidos entre las últimas novedades europeas, y con el hábil concurso de los tipógrafos Sres. Rafael Maradiaga y Yanuario Zepeda, jefes de los departamentos de cajas y de prensas, respectivamente, estamos en aptitud de ejecutar todo género de trabajos de tipografía, fotograbado y encuadernación, en condiciones ventajosas para el cliente.

Libros

Folletos

Revistas

Periódicos

Hojas sueltas

Tiquetes

Cartelones

Facturas

Circulares

Menús

Membretes

Memorándums

Talonarios

Tarjetas de visita

Participaciones

Programas

Esquelas

Invitaciones

y todo cuanto en el ramo se desee

Teléfono número 270

Apartado número 109

Despacho rápido ✠ Trabajo esmerado

PRECIOS MÓDICOS

San José, Costa Rica

NOTICIAS MUNDIALES

La celebración de la paz

NUEVA YORK, 5.—El Alcalde recibió a los delegados al Centenario de la celebración de la paz. El comité dió la bienvenida a nombre de la ciudad. Asistieron 300 miembros. Contestó Lord Weardale, agradeciendo la magnífica recepción. En el banquete del hotel, Plaza habló después en nombre de los Estados Unidos y dijo: «Esta reunión es dramática. El mundo nunca se ha encontrado más cerca de un conflicto. Europa está preparándose para la guerra; mientras nosotros representamos el Centenario de Paz de las naciones que hablan inglés.»

Detalles de la tragedia de Nueva York. Un amante ofrece vender el objeto de su prisión

NUEVA YORK, 5. — Confirmóse la prisión de Tivaldi. El comerciante japonés en Catasgig, lo denunció; vivieron juntos en la calle 96. Susie Glenn se enamoró de Tivaldi y desapareció. Katagri, también enamorado, encontró a su rival y éste, según el japonés, ofreció vendérsela por 2.000 dólares. Arreglaron la cita en el Club Columbus; Tivaldi recibió un rollo fingiendo el dinero. Los detectives observaron la operación, y cuando Tivaldi tomó su automóvil, lo siguieron. La policía al entrar en el nuevo domicilio, en la calle 15, lo arrestó y encontraron a Susie en llanto sobre la cama, vestida y con su valija lista para el viaje. Tivaldi está acusado de rapto y estorción. Los amigos del acusado aseguran que se trata de un lazo convalidado por los padres de Susie y el japonés, a fin de conseguir indemnización. El padre de Tivaldi es reputado y riquísimo extranjero, estancionario argentino. Tivaldi compareció ante el Murrissoma, del Tribunal de Policía para su juzgamiento, aplazándose hasta el martes, sin fianza. Los detectives aseguran que el acusado logró pasar una carta para Susie, rogándole no comprometerle, prometiéndole casamiento y jurándole amor.

El Rey de Inglaterra escribe al Presidente de México

MEXICO, 5.—El Ministro Británico presentó una autografía del Rey Jorge, contestando a Huertas la aprobación de su Gobierno y deseándole prosperidad. Asegúrase que Alfonso lo reconocerá en la semana entrante.

MEXICO, 5.—El reconocimiento británico facilitará el empréstito de 150 millones de pesos. Asegúrase que los banqueros de Londres y París están dispuestos a formalizarlo. En el Gabinete preparan las últimas formalidades. Las condiciones serán sin duda muy duras.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Consejo de guerra

CETTINJE, 5.—Un decreto real convoca a una reunión especial a la Skupshtina, para el 8 del corriente, para tratar sobre la difícil situación europea, y hoy Nicolás convocó a todos los generales a un consejo de guerra. La mayoría está en favor de la evacuación de Scutari.

Montenegro puso a Scutari en manos de las Potencias

LONDRES, 5.—La conferencia de los Embajadores se aplazó hasta el jueves. Se anunció que Montenegro ha puesto a Scutari en manos de las potencias. En la Cámara de los Comunes, el primer Ministro habló sobre la decisión de Nicolás de abandonar Scutari y dijo que lo congratulaba por la sabia decisión en interés de Montenegro y la paz europea.

Se encontró en un correo del distrito Sureste una bomba de nitro-glicerina. La policía no duda que fueran las sufragistas las que la colocaron en el buzón. Tenía capacidad para volar todo al edificio, poniendo en peligro a 200 empleados. Los cuatro ca-

pitanes del grupo del Polo británico que va a luchar por la copa en los Estados Unidos, son: Risson, Chéape, Lockett y Edwards. Se despidieron del Rey en Buckingham con apretón de manos y dijeron: «Esperamos traer otra vez la copa a Inglaterra».

Desisten de viejos planes Inglaterra y Austria

PARIS, 5.—En el círculo diplomático se asegura que Austria e Italia desistirán del plan de dividir a Albania en dos separadas esferas de influencia. Alemania opónese, convencida de que eso debilitará a la Triple. Un despacho de Brindisi comunica la noticia del asesinato en Balona de los Ministros de Obras Públicas y de Justicia del gobierno provisional de Kiamil. Los asesinos son sucesores de Essad Bajá y de Djavid Bajá.

Rumores

BERLIN, 5.—Continúan los rumores de encuentros entre búlgaros y serbios. Un despacho de Sofía dice que los búlgaros echaron a los serbios de Istina, ciudad interior de Albania.

Las guerras futuras

Encuentran las sufragistas apoyo en la Cámara de los Comunes

LONDRES, 5.—En el gran meeting celebrado en la Mansión House, con el objeto de advertir al Gobierno de la importancia de desarrollar el poder de la aviación, el Almirante Sir Edward Seymour, hizo moción para que se adoptara una resolución diciendo que las guerras futuras probablemente serían repentinas y cortas, primeramente porque los medios de comunicación son más fáciles y rápidos; segundo porque los gastos son enormes y tercero porque las máquinas para destrucción de la vida son mucho mayores.

En la Cámara de los Comunes Dickinson, hizo moción en la 2.ª lectura del bill para el sufragio femenino donde provee que toda mujer puede votar como si fuera hombre, si tiene título a ello, o es esposa de un elector.

Las sufragistas prisioneras, comparecieron otra vez ante el magistrado Bustreet. La señora Druimond y Miss Kenney, al ser repreguntadas dijeron que iban a dejarse morir de hambre y que tal vez no comparecerían otra vez a menos que fueran llevadas en ándas a la corte.

Los conspiradores contra la República en Portugal

LISBOA, 5. — Demostrada la culpabilidad de un centenar de jefes, oficiales, suboficiales y 22 paisanos, se les embarcó en un vapor para Cabo Verde.

Un Consejo de Guerra los juzgará.

El Presupuesto de Guerra en España

MADRID, 5.—Luque declaró que el presupuesto total de guerra asciende a 225 millones; que se adquirirán modelos de los cañones Costa de 30 centímetros para reproducirlos en Truvia; que los planos y artillada de las fortificaciones costaron 200 millones y la construcción de cuarteles, parque y hospitales 107 y el ejército permanente de 133000 soldados, incluso será 50.000 en Africa; fomentaremos dijo, con urgencia la aviación y acuartelaremos las tropas acampadas en las cercanías de Tetuan. Aspiramos a tener ejércitos de 1.ª y 2.ª línea territorial.

Nuevo túnel en la Zona del Canal

PANAMA, 5.—Los obreros celebrarán mañana el 9º aniversario de haber empezado los Estados Unidos los trabajos del Canal.

Se está tomando en consideración si se construye un túnel bajo Culebra en lugar de un puente.

Ocurrió un serio derrumbe llegando hasta el corte de Culebra, una superficie de 200 pies

y una altura de 26, retardando la obra.

El socialismo Francés y el Español se unirán

MADRID, 5.—Los diarios anuncian una inteligencia pactada entre el socialismo francés y español, que se exteriorizará, coincidiendo con la llegada del Rey a París; se trata de un entente de gran cordialidad comprometiéndose ambos a trabajar por la reciproca grandeza y afianzamiento del régimen de la verdadera libertad y comprometiéndose a impedir que lleguen al Gobierno Maura y Cierva.

Valiosos descubrimientos

LONDRES, 5.—Se han hecho valiosos descubrimientos prehistóricos en South Bourne Bournouth, cerca de los pozos neulíticos escavados hace 4 años. Del tamaño de un comedor ordinario común, se descubrió un taller prehistórico completo con sus herramientas y un altar de piedra y camas de marfil del período druidico.

La vida diplomática

WASHINGTON, 5.—Hubo un brillante banquete en la embajada del Brasil a que asistieron los Embajadores de Alemania, Turquía, Italia Rusia y Austria, con sus esposas. Los Ministros de Suiza y Argentina y sus esposas y personajes de la Sociedad Newyorkina y de Washington.

La cuestión entre los Estados Unidos y el país del sol naciente

Los japoneses indignados obligan al Gobierno a protestar

Wilson recibe la nueva ley

WASHINGTON, 5. — El Presidente recibió por telégrafo copia de la nueva ley y la entregó a Bassett Moore, para que la examine desde el punto de vista de los precedentes legales internacionales. Wilson declaró que no ha recibido protesta del Japón. El Gobernador de California no firmará la ley sino hasta el 12 de mayo.

SACRAMENTO, 5.—Declararon que solamente una grave eventualidad o un referendum impedirá al Gobernador firmar

la nueva ley. Los progresistas no creen en la probabilidad de un referendum.

El sentimiento contra los asiáticos está en una mayoría abrumadora.

SAN FRANCISCO, 5. — Un despacho de Tokio dice que el Gobierno telegrafió al Embajador para que haga una protesta formal contra California.

El Japón considera al Gobierno de los Estados Unidos obligado a encontrar una solución favorable y decorosa de acuerdo con el tratado.

En los círculos oficiales de Tokio se comenta el deseo de celebrar un nuevo tratado con los Estados Unidos. El profesor Fakahashi, de la Universidad Imperial, declaró que el Japón debe pedir inmediatamente el derecho de ciudadanía que esa es la única solución del problema.

TOKIO, 5. — El pueblo está indignadísimo contra California, obligando al Gobierno a protestar diplomáticamente.

El Gobierno contrató 3 dreadnoughts de la clase del Fuso. Trátase de un plan anterior al asunto de California.

Clemenceau al frente de un diario de combate

PARIS, 5.—En la vispera de las sesiones del Parlamento, Framas Clemenceau sacará a luz al «Hombre libre», que será un diario de 4 páginas. En el primer número de este lunes Clemenceau dice en el editorial:

«Entre el partido reaccionario y el revolucionario, el Gobierno republicano tiene que permanecer con el arma en el brazo. En estas circunstancias ya no cabe lugar para improvisaciones empíricas y casuales. Las derrotas del pasado son causa que las más grandes masas de tropa que jamás se han visto, se mantengan como una amenaza constante cerca de nuestras fronteras y la nación francesa no puede vacilar en hacer iguales sacrificios para su defensa con tal que el aumento de tropas sea aparejado con una organización metódica y una buena instrucción militar.»

Una calavera asoma en un hueco

Ayer fueron encontrados unos huesos humanos al excavar un hueco en la calle 22 y avenida 10ª.

La sorpresa del peón que hacía el trabajo, fue inmensa, pues no se imaginaba que en aquel lugar hubiera sido sepultado cadáver alguno.

Cómo explica el trabajador la aparición de los huesos humanos

—Yo principié a excavar el hueco —dijo el peón— notando tan pronto como ahondaba, que la tierra era suave y que cada vez que dejaba caer la barra en el hueco con algo de fuerza, un ruido raro, horondo, como el que producen los pasos en los templos, surgía del fondo de la cavidad. Ahondando un poco más,

encontré una calavera humana que me sorprendió sobre manera, me espantó. Preocupado por aquel hallazgo, llamé a un policía y en presencia de éste, continué mi labor, encontrando el resto de los huesos de un esqueleto humano.

Será un crimen misterioso o habría en aquel lugar antiguamente un cementerio?

Siendo este hallazgo una cosa rarísima, nosotros nos hemos preguntado, si aquel lugar fué en algún tiempo cementerio, o si alguna almaruín escondió allí, la víctima de algún negro crimen.

La gente de aquella vecindad se hace la mar de preguntas sobre el origen de aquella macabra aparición.

Avisos del día

(Precio: 50 céntimos por vez, cada cinco líneas. Mínimo: 5 veces. Pago anticipado)

COMPRO un fonógrafo bueno; ojalá «Victor». —JOSE R. HERNANDEZ, 100 varas al Norte del almacén Steinworth.—Mayo 6.—4 v.

SE desea colocar \$ 3000 a interés, con primera hipoteca. Entendese con don Blas Prieto. Abril 24. 15 v.

CANARIOS Llegaron a la Sombriería Antillón los canarios cuyo pedido se esperaba, escogidos entre los más cantores y que se venden a precios bajos.—Abril 27. 10 v.

SOMBRENERIA LA IMPERIAL.—Acaba de recibir un variado surtido de sombreros de paja, de clases finas y medianas, lo mismo que de fieltro, en distintas formas, colores y estilos. Ventas al por mayor y al

menudeo. Especialidad en el arreglo de sombreros de fieltro, de paja y de pita. Materiales de primera. Contiguo a la Botica Oriental y frente al Pasaje Nuevo.—F. AYMERICH, propietario San José, febrero 21.

FOR TOURISTS AND GENERAL CUSTOMERS, THE IMPERIAL HAT STORE OF FEDERICO AYMERICH, has just received a varied assortment of Panama hats in fine and medium classes; also felt hats in different shapes, colors and styles. For sale at wholesale and retail. Cleaning and renovating straw. Panama and felt hats a speciality. First class materials used.—Next door to the «Botica Oriental» and opposite the «Pasaje Nuevo».

«LA PATRIA» BOLETIN POLITICO

Director y Editor: Modesto Huete
Horas de Oficina: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.
Tercera Avenida Oeste • Pasaje Jiménez

EL NOTICIERO

Director y Editor.
Leonidas Briceño
Administrador.
Gerardo Matamoras

Banco de Costa Rica

CAMBIOS

Londres	vista	111 1/2 %
	cable	113 1/2 %
New York	vista	117 1/2 %
	cable	119 1/2 %
San Francisco	vista	117 1/2 %
	cable	119 1/2 %
Paris	vista	110 1/2 %
	cable	112 1/2 %
España	vista	103 %
Italia		110 1/2 %
Alemania		108 1/2 %

San José, 7 de mayo de 1913.

Honduras

(Servicio por telégrafo)
Tegucigalpa, 6.

Por la muerte del General Bonilla, el comité respectivo acordó no celebrar este año la fiesta de los tipógrafos.

—Mayor de Plaza de Trujillo fué nombrado el Coronel Inocente L. Rivera.

—En Goascovan fué herida la señora Rosa Montenegro, y puesta al servicio público la nueva oficina telegráfica del pueblo de Alanca departamento de Paraiso.

NUEVO TIEMPO.

GABINETE DENTAL ELECTRICO

Doctor B. MARICHAL

Montado a la última con los aparatos más modernos

EXTRACCIONES SIN DOLOR

OFICINA:

Enseguida del Hotel San José 50 varas al Sur del Parque Central

Regreso

Ayer, en el tren ordinario de Limón, regresó a esta Capital, procedente de Londres, el estimable joven Antonio María Pradilla, hijo del caballero don Gustavo Pradilla, Cónsul General de Colombia y de la distinguida dama doña Mercedes Pinto de Pradilla.

El joven Pradilla abandonó los lares patrios, hará cosa de año y medio, para dirigirse a la ciudad de las brumas en busca de nuevos horizontes. Ha trabajado durante este lapso en una de las principales casas de comercio londonenses y hoy regresa al lado de los suyos. Sea bien venido el joven Pradilla.

Clínica Dental

del
Doctor Rubén Castro



Extracciones sin dolor
Frente al Parque Central
TELEFONO N. 929

Facultad de Ingeniería

En la reunión celebrada el día de ayer por esta Facultad en Asamblea General, se aceptó con sentimiento la renuncia presentada por el Secretario, Ingeniero señor don Juan Francisco Echeverría Aguilar. Tal separación se debe a que tiene que trasladarse con su apreciable familia a la República de Guatemala.

En su reposición se nombró interinamente al señor Ingeniero don Juan J. Araya.

Sentimos mucho que el estimado caballero nos abandone, anhelando para él y su familia feliz viaje y prosperidad, y congratulamos por la elección recaída en el Ingeniero señor Araya.

De la miseria a la opulencia

Una familia arrastraba sus arapos sobre la fortuna

Pasando trabajos, sujeto a toda clase de privaciones, vivía en Piedadas Juan Rafael Chaverri. Era tanta la pobreza que lo rodeaba, que su mujer, Matilde Iriarte, se veía obligada a lavar ropa que llevaba hasta el pueblo desde la capital, estando enferma del cruel mal de piedra. Pero qué iban a hacer? Tenían hasta cuatro hijos y por cierto no habían venido al mundo como manda la Biblia que lleguen: con un panecillo bajo el brazo.

El año pasado Chaverri, deseoso de salir de aquellos trances tan duros buscó quien le facilitara cierta cantidad de dinero, para él crecida, a fin de cultivar un terrenillo. La adversidad le salió al paso, y se malogró la cosecha.

Cuando más apurado se encontraba para pagar aquella deuda, la rueda de la fortuna se detuvo a la puerta de su casa y hoy, libre de deudas, es hombre acaudalado que pronto se convertirá en opulento terrateniente por una casualidad de la que ha de imponerse quien tenga paciencia de seguir leyendo esta rara historia.

Los chicos se evaden de la escuela y dan con la fortuna

Juan María es el nombre del mayor entre la prole del antes desgraciado y hoy feliz Chaverri. Este chico, según parece, es la misma piel de Judas. Rara vez va a la escuela. Prefiere lanzarse a campo traviesa durante el día a saltar frutas, a

matar pájaros o a bañarse en los ríos.

A mediados de la pasada semana y siguiendo su vieja costumbre, se fué de paseo con una partida de mocozuelos tan desalmados y vagabundos como él. Pusieronse todos juntos a rodar un pedrón que quedaba tras la casi derruida casucha en que vive un matrimonio anciano y sin hijos.

Repentinamente, Juan María notó que algo extraño había bajo la guija. Procuró distraer la atención de sus compañeros, llevándolos al río.

Luego regresó solo. Haciendo un gran esfuerzo logró que rodara la piedra. Un cuero emmohecido, y ya oradado por raicillas, cubría un hoyo profundo. Lo levantó y encontrándose en el fondo una cantimplora de las que usan los lecheros para transportar su mercancía.

Alegría en la casa

Como el muchacho comprendió que él solo no llevaría tan pesado bulto, corrió a avisar a sus padres.

Quien lo recibió fué la madre, Matilde Iriarte, la cual entró al cafetal y a voces llamó al marido.

Aquella noche trasladaron la cantimplora a la casa y registrada, hallaron en ella tres mil cuatrocientos colones.

Una fortuna para aquellos miserables que estuvieron pasando durante largo tiempo, acompañados de la miseria, sobre la opulencia.

Elders y Fyffes, Limited

Línea directa de Vapores entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol	Lq.	20
		35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/0. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins,
Administrador General.

Teodoro Roiz

Puntarenas

Fabricante de jabones y velas

ESTABLECIDO EN 1899

APARTADO 53 X TELEGRAFO: ROIZ

Almacén de Abarrotes. Ventas por mayor

Hay siempre: Canfin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites.

LICORES:—En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy buenos. Tomando en buena cantidad,

se hacen rebajas considerables

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

Fundada en 1900 y premiada en la Exposición Universal de San Luis en 1904

¿Ha fumado usted los cigarrillos de esta Fábrica? Pruébelos y después se convencerá de que merece la pena economizar 15 céntimos en cada paquete. Producción diaria: sesenta mil cigarrillos. No permita lo engañen con los tabacos NACIONALES, pues los falsifican. Los tabacos de esta Fábrica tienen su aroma especial, por ser cultivada la hoja en vegas propias y beneficiado científicamente. Si usted fuma solamente de LA NACIONAL se convencerá de la diferencia que existe entre sus productos y el de otras procedencias.

Los comerciantes de cualquier parte de la República pueden hacer sus pedidos a sus almacenistas de esta ciudad.

Eloy González Frías

Ocasión

— VENDEMOS: —

Una caja de hierro, marca MAVIN SAFE C^o.—2 automóviles en buen estado.—1 finca de 92 manzanas de café, caña y montaña Cobramos cuentas, judicial y extrajudicialmente.—Negociaciones en general.

Oficina de Negocios de A. CIÓPALO GUELL & CONTRERAS C.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA ♦ APARTADO N. 658

Antivíbora

por Emilio Quirós.—Paraiso

Remedio infalible contra la mordedura de culebra.—El único conocido hasta hoy



De venta: en San José, en la acreditada Botica Nacional del Pase de la Vaca. En Cartago, en la Botica Nueva del Licenciado Carranza. En Limón, Botica Internacional. En Grecia, Botica del Licenciado Acosta. Agentes: Ambulante, Rómulo Artavia. En Santa Clara (Línea Vieja), Fermín Soto. En Las Cañas, Alfredo Carazo. Abril 5.—1 m. alt.

Precio: 6 colones cada tratamiento

Hamburg American Line

Atlas Service

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para

NEW YORK, y hacen escala en **COLON**, **KINGSTON** (Jamaica) y **SANTIAGO DE CUBA**:

PRINZ JOACHIM X PRINZ AUGUST WILHELM
CARL SCHURZ E. L. BOAS

Además, los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHELM tocan en **PEARL LAGOON** (Nicaragua). Los vapores CARL SCHURZ y E. L. BOAS tocan en **SANTA MARTA** (Colombia).

♦♦♦ ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA EXPORTACION DE CAFE ♦♦♦

Todos los vapores tienen médicos y camareras.

Para pasajes y más detalles en las oficinas del Agente en **SAN JOSE** y **LIMON**.

JOHN M. KEITH,
AGENTE GENERAL.

ALMACEN DE MUSICA

PÁEZ & CÍA.

MUSICA VOCAL Surtido completo

MUSICA PARA PIANO Siempre novedades

EXCLUSIVO EN ESTE RAMO

Pida sus instrumentos por nuestro medio. Si no son de su agrado puede devolverlos.

INSTRUMENTOS y sus accesorios

MUSICA INSTRUMENTAL

Frente a LA ALHAMBRA

BAJOS DEL IMPERIAL HOTEL



LA ALHAMBRA

PAGES & Co.

Almacén de Géneros, Abarrotes y Licores. Renovación constante en todos sus artículos. Todo el mundo acude a nosotros por el buen trato que damos a nuestros clientes y las condiciones liberales a que vendemos.—San José, Julio 12.— alt.

Por 15 días

Por no haber aceptado ninguna de las propuestas recibidas para la compra de la tienda de modas situada al lado de EL NOTICIERO, su dueño ha resuelto vender las mercaderías y mobiliario a menos de su costo, empezando el lunes 21 del actual.



supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre **MIDY**

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre **MIDY**

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

E HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de Estómago. Indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

QUESO PARMESANO

SUIZO, CREMA, DE BOLA, GORGONZOLA, CACCIOCAVALLO

QUESITOS EN LATAS

SALCHICHON ITALIANO

Alt. Eugenio de Benedictis

Frente al Palacio de Justicia

MANUEL MADRIGAL

100 varas al Sur del Mercado

Surtido completo de mercaderías frescas

- - y a PRECIOS LOS MAS BAJOS - -

Especialidad en ropas para niños

San José, 9 de Agosto - 1 m. alt.

LA ZINCOGRAFICA

NUEVO TALLER DE REPRODUCCIONES FOTOGRAFICAS Y FOTOMECANICAS

Clichés artísticos sobre zinc, cobre y bronce para ilustraciones de arte, revistas ilustradas, periódicos y avisos gráficos

Catálogos, trazados geográficos, autógrafos, facsimiles y todo lo que se relacione con el arte del fotograbado. Reproducciones, reducciones y ampliaciones a media tinta, blanco y negro. Combinaciones a colores, etc. ect.

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS

El mejor sistema para trabajar, el más práctico y rápido. Ejecuciones hechas con la mayor exactitud, arte, baratura, puntualidad y garantía. Taller situado a 350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Marzo 12, 1 m. alt.

J. Canossa

Avisos económicos

(Precio: 25 céntimos por vez, cada cinco líneas. Mínium: 10 veces. Pago anticipado)

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen
Bajos del Hotel Internacional

BESTIA PERDIDA.—El 15 de marzo anterior se desapareció de San Isidro de Coronado una yegua rosilla, grande, como de ocho años de edad, con una pata blanca, crin y cola largas, herrada en las cuatro patas; tiene una pelota en la cruz. Se ruega a las autoridades tener presente el anterior aviso, y a los particulares dar informes si fuese visto dicho semoviente. — Coronado, abril 26 de 1913.—CRISTÓBAL DURAN. 10 v.

SE ALQUILAN dos casas nuevas y contra temblores. Una de ellas muy adecuada para oficinas. Informes en el consultorio del Dr. M. Zúñiga. Mayo 2 10 v.

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 18.—alt.